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Das Thema Powerline stellt für den Amateurfunk seit Jahren ein Problem dar. Aktuell
plant der japanische Elektronikkonzern Panasonic einen Durchbruch bei
Großanwendungen und im Privatkundengeschäft. Wie Heise Online berichtet, will
Panasonic Chips für z.B. Straßenlampen und Haushaltsgeräte herstellen, die sich über
Stromleitungen vernetzen können. Die Reichweite des Stromleitungsdatennetzes soll
auf bis zu zehn Kilometer ausgeweitet werden können.

Bis zum Jahr 2030 sollen eine Milliarde Chips produziert werden, so der Plan der
Japaner. Aufzüge, Büros und Wohnungen sowie neue Sensoren könnten dann ohne
zusätzliche Verkabelung vernetzt werden. Stromunternehmen könnten die Technologie
auch nutzen, um intelligente Strommesser aus der Ferne effizient abzulesen. Auf die
Heise-Meldung verweist Kurt Meerkötter, DL8DMA.
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